

Définir, domestiquer et communiquer sur les risques industriels

Dossier coordonné par Isabelle GARCIN-MARROU
et Gwenola LE NAOUR

Isabelle GARCIN-MARROU, Gwenola LE NAOUR

Définir, domestiquer et communiquer sur les risques industriels
Define, domesticate and communicate industrial risks

3

Renaud BÉCOT, Gwenola LE NAOUR

Un récit ouvrier sur la violence environnementale.
La communication syndicale dans l'affaire de l'acroléine
à PCUK Pierre-Bénite, 1975-1978
*A workers' story about environmental violence. Union communication
in the acrolein case at PCUK Pierre-Bénite, 1975-1978*

13

Cécile FERRIEUX

Le succès paradoxal d'un dispositif partenarial de concertation
sur les risques et pollutions industriels. Le moment fondateur
du SPIRAL (1990-1993)
*The contradictory success of a participatory mechanism on industrial risks
and pollutions. The founding moment of the "SPIRAL"*

31

Robin LE NOAN

La gestion locale des risques industriels : une concertation
en trompe l'œil ?
*Implication of new stakeholders in local industrial risk management: a smoke screen
improvement?*

47

Clara OSADTCHY

Reterritorialiser les risques industriels. Construction sociale des risques
et environnementalisation à Fos-sur-Mer
*Reterritorialize industrial risks. Social construction of risks and environmentalization
in Fos-sur-Mer*

63

Mikaël CHAMBRU	
La publicisation du risque nucléaire par les usages protestataires du droit	79
<i>The publicization of nuclear risk through the protest practices of the law</i>	
<hr/>	
Isabelle GARCIN-MARROU, Eva-Marie GOEPFERT	
Risques et territoires : les représentations médiatiques en question.	
Le couloir de la chimie entre 1970 et 2010	93
<i>Risks and territories: the media representations in question. The Corridor of the chemistry between 1970 and 2010</i>	
<hr/>	
Mathias VALEX	
La représentation médiatique d'anciennes industries textiles : l'injonction du territoire	113
<i>The media representations of former textile mills at a regional level : the territory injunction</i>	

NOTE DE RECHERCHE

Mélanie MAUVOISIN	
Dire son homosexualité : une autre médiation permise par <i>Grindr</i>	131
<i>Saying one's homosexuality: another mediation allowed by Grindr</i>	

ARGUMENTS

Cristina ORTEGA, Gustavo SALDANHA	
La notion de document d'Otlet à Meyriat et les propositions néodocumentalistes	147
<i>The notion of document from Otlet to Meyriat and the neodocumentalists propositions</i>	
<hr/>	
Myriam MONLA	
Les Utopies sociales ou la tentation des possibles	159
<i>Social Utopias or the temptation of the possible</i>	

